
 1 

  

Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 11/2020 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Data da Sessão : 9 de junho de 2020 

                                               Início da sessão: 14:30 horas 

                                               Términus da Sessão: 16:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 

 

Vereadores: 

António José Martins Louro 

Nuno Manuel Pedro Barreta 

            Vasco Rodrigo da Silva Marques 

            Margarida Isabel de Matos Lopes 

 

 

 

Faltas Justificadas:  

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Ana Margarida Marcão 

Cargo: Técnico Superior 

 

 

 

 

 

 



 2 

Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 11 / 2020 
9 de junho de 2020 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias; 

3. Análise e eventual deliberação relativa a informação dos serviços sobre 

transferência de parque de máquinas e viaturas; 

4. Análise e eventual deliberação relativa a deliberação do Conselho de 

Administração da empresa Tejo Ambiente; 

5. Análise e eventual deliberação relativa a pedido de apoio da Junta de Freguesia 

de Ortiga; 

6. Análise e eventual deliberação relativa a pedido de apoio da Junta de Freguesia 

de Cardigos (assalto ao posto dos Correios); 

7. Análise e eventual deliberação relativa a pedido de apoio da Junta de Freguesia 

de Cardigos (ampliação do Cemitério); 

8. Discussão e votação de proposta relativa à dotação anual para apoio à Atividade 

Regular, no âmbito do Regulamento de Apoio às Associações do Concelho de 

Mação; 

9. Discussão e votação de proposta de Contrato de Comparticipação para 

Acompanhamento Técnico a celebrar com o Instituto da Habitação e da 

Reabilitação Urbana; 

10. Discussão e votação de proposta de Protocolo de Colaboração a celebrar com o 

CEIPHAR; 

11. Discussão e votação de proposta de Protocolo de Cooperação a celebrar com o 

Instituto Terra e Memória; 
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12. Discussão e votação de proposta de taxa de participação nos “Campos de Férias 

de Verão 2020”; 

13. Centro de Dia de São José das Matas – Demolição de moradia e construção de 

garagem; 

14. Filipe Pimpão Pires – Certidão Augi; 

15. Alexandre Carvalho Sobreira – Reconstrução de Moradia; 

16. Álvaro José Pires Machado – Construção de edificação. 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA-----------------------------------------

INCIDENTE LINHA FÉRREA  

Deu conhecimento de que ontem, aquando do melhoramento de caminho na zona da 

Barca da Amieira, São José das Matas, Freguesia de Envendos, ocorreu um incidente. 

Supostamente uma máquina da Câmara terá provocado o deslizamento de duas pedras 

de grande porte para a linha férrea, resultando no descarrilamento de um comboio. 

Informou que os passageiros não sofreram qualquer consequência, mas verificaram-se 

estragos na locomotiva, em algumas carruagens e travessas na linha, o que originou o 

encerramento da mesma para se proceder a trabalhos de alguma complexidade. Mais 

informou que falou com o Vice-Presidente da REFER, a quem transmitiu as desculpas 

pelo incidente, em nome da Câmara, tendo o mesmo mostrado abertura para resolução 

o problema. Referiu que este incidente trará algum impacto para a Autarquia, 

nomeadamente em relação a seguros, eventuais indemnizações e custos relacionados 

com o que foi destruído. 

7 MARAVILHAS DA CULTURA POPULAR 2020 

Apresentou congratulação pela nomeação de 2 (das 7) candidaturas do Concelho de 

Mação, concorrentes às 7 Maravilhas da Cultura Popular, que estarão presentes na final 

distrital: Barcos Picaretos do Tejo (Ortiga) e Velas de Cardigos (Cardigos).  

Referiu que é um momento importante para o Concelho e Freguesias de Cardigos e de 

Ortiga, pelo que, até setembro, aquando da Final, devemos, como entidade promotora, 

potenciar ao máximo estas duas realidades do Concelho de Mação, dando o nosso 

melhor para que as candidaturas sejam vencedoras. Salientou que no próximo dia 21 de 

junho, serão divulgados os números de telefone para votação. 
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Informou que após conversa prévia com os Presidentes de Junta das Freguesia em 

questão, tomou a liberdade de convidar para padrinhos destas 2 Maravilhas, o Juiz 

Carlos Alexandre (Velas de Cardigos) e o Sr. Arlindo Consolado (Barcos Picaretos do 

Tejo), respetivamente. Sublinhou que são duas pessoas conhecidas do grande público e 

que podem ajudar a potenciar estas candidaturas. Mais referiu que endereçou também 

convite à atriz Margarida Carpinteiro, que tem ligação a Cardigos. A mesma agradeceu o 

convite, mas pela sua profissão e pelo facto de estar ligada à RTP, não se sentiu 

confortável para aceitar.  

NÚCLEO MUSEOLÓGICO DE ORTIGA 

Deu conhecimento de que o Núcleo Museológico de Ortiga está pronto, prevendo-se a 

sua inauguração no próximo mês de agosto. Sublinhou a importância desta inauguração, 

que dará força à Candidatura dos Barcos Picaretos do Tejo, concorrente às 7 Maravilhas 

da Cultura Popular em 2020. 

TESTES COVID-19  

Informou que no próximo dia 18 de junho, serão realizados testes COVID-19 aos 

funcionários da Câmara, nomeadamente aos que têm contacto com o público, ficando 

em aberto a possibilidade de se poder alargar a outros. Serão realizados nas Piscinas 

Cobertas, local com mais condições para o efeito. 

Salientou que os testes realizados no Concelho, até então, foram negativos. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL  

Deu conhecimento, e caso não haja nada em contrário, que a Assembleia Municipal 

realizar-se-á no próximo dia 30 de junho, de manhã. 

COMEMORAÇÕES 10 JUNHO 2020 

Informou que este ano o 10 de junho será comemorado de forma simbólica, com a 

colocação de uma coroa de flores no monumento aos Combatentes, apenas com a 

presença do Sr. Presidente da Câmara e do Sr. Presidente do Núcleo de Abrantes da 

Liga dos Combatentes. 

------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO---------------------------------------

CONSTRUÇÃO DE ARRUAMENTO 

Deu conhecimento de que se iniciaram os trabalhos de construção de arruamento junto 

do edifício da Santa Casa da Misericórdia de Cardigos.  

TRANSIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A TEJO AMBIENTE 

Informou que decorrem com normalidade as situações relativas ao abastecimento de 

água, decorrentes da transição para a Empresa Intermunicipal Tejo Ambiente. Referiu 
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que o mesmo não se está a verificar com a recolha de resíduos sólidos urbanos; a 

situação é complexa, com rotas longas e dispersas, tendo sido feito o reforço de meios, 

no sentido de se ultrapassar as dificuldades e corrigir os atrasos verificados. 

COMISSÃO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO CIVIL 

Deu conhecimento de que a Comissão reunião ontem, e representantes da Saúde, 

GNR, Bombeiros Voluntários de Mação e Proteção Civil Municipal visitaram as Praias 

Fluviais de Cardigos, Carvoeiro e Ortiga, no sentido de se encontrar propostas 

adequadas para adaptação de condições de funcionamento destas zonas balneares, no 

âmbito da COVID-19. 

---------------------------------SR.VEREADOR VASCO MARQUES -----------------------------  

ÉPOCA BALNEAR 2020 

Referiu que a preparação da época balnear está a decorrer com normalidade; a 

contratação de pessoas está a ser coordenada pelas Juntas de Freguesia e que 

estamos a tentar dar resposta à legislação relativa à COVID-19. 

Deu conhecimento de que está a decorrer novo concurso para a concessão da Praia 

Fluvial de Ortiga. 

Informou que as obras na Praia Fluvial de Carvoeiro estão a correr a bom ritmo, 

prevendo-se que as mesmas estejam concluídas aquando da data de abertura. 

Relativamente à Praia Fluvial de Ortiga, estamos a aguardar a auditoria do ISQ, para a 

emissão de documento que permita a utilização legal daquele equipamento. 

No âmbito da pandemia COVID-19, informou que não será permitido o acampamento ou 

permanência de roulottes na área das Praias Fluviais, situação que será controlada pela 

GNR. 

Neste âmbito, o Sr. Presidente da Câmara complementou com a informação relativa à 

lotação das Praias Fluviais no Concelho de Mação, segundo indicação da Agência 

Portuguesa do Ambiente (APA), a Praia Fluvial de Cardigos terá uma lotação de 150 

pessoas e a Praia Fluvial de Carvoeiro de 300 pessoas. Quanto à Praia Fluvial de 

Ortiga, informou que a Câmara Municipal, em conjunto com a Autoridade de Saúde e 

Proteção Civil, definiu uma lotação de 300 pessoas. 

ATIVIDADES LETIVAS 

Informou que tiveram início no dia 18 de maio, as aulas presenciais para o 11º e 12º ano 

na Escola Secundária de Mação, tendo a Câmara dado resposta às necessidades dos 

transportes que foram surgindo. 
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No que respeita aos Jardins de Infância, tudo tem corrido dentro da normalidade, 

também com as refeições escolares e transportes, assegurados. 

A-LOGOS 

Deu conhecimento que teve lugar no passado dia 2 de junho, reunião da Assembleia 

Geral da A-LOGOS, para apresentação de Contas de 2019 e Plano de Atividades para 

2020, tendo sido ambos aprovados por unanimidade. Mais informou de que os 

resultados apresentados foram os melhores nos últimos anos, com um défice 

controlado; a entidade não gerou lucros mas foi autossuficiente. 

PARQUE DE CAMPISMO DE ORTIGA 

Informou que o Parque de Campismo de Ortiga abriu no início de junho, tendo sido 

criadas condições de segurança no âmbito da COVID-19, com novas regras de 

utilização. Disse verificar-se já alguma ocupação, sendo que se prevê mais afluência nos 

feriados desta semana. 

PISCINAS DESCOBERTAS 

Deu conhecimento de que a abertura será no próximo dia 27 de junho, com as 

respetivas regras de utilização no âmbito da COVID-19 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES-----------------------------------

DIA DA CRIANÇA 2020 

Referiu que a comemoração do Dia da Criança este ano, por força das circunstâncias, 

foi diferente. Foi realizada uma atividade porta-a-porta, com a colaboração de 3 equipas, 

formadas por técnicos da Câmara e uma empresa de animação, que percorreram todo o 

Concelho de Mação, levando às crianças até 12 anos, um presente simbólico e muita 

animação. 

Salientou que também foram visitadas as crianças que estavam na Creche e no Jardim 

de Infância que reabriram nesse dia. Considera que foi uma atividade bem conseguida e 

agradeceu a todos os funcionários envolvidos. 

BIBLIOCARRO 

Informou que o Bibliocarro vai voltar à rua com “Ler, Sentir e Mexer”. Trata-se de uma 

atividade da Biblioteca juntamente com as Piscinas Municipais que vai percorrer as 

freguesias, no âmbito do Clube Sénior e Universidade Sénior. O objetivo é aliar a leitura 

à educação física. Será dada uma aula de educação física, respeitando as 

recomendações das autoridades competentes, de forma a ajudar os idosos e todos os 

que se quiserem juntar, a sair do confinamento, dando igualmente dinâmica e vida às 

aldeias. 
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7 MARAVILHAS DA CULTURA POPULAR  

Manifestou satisfação pela distinção das 2 Maravilhas do Concelho de Mação 

selecionadas e agradeceu a todos os colaboradores na preparação desta candidatura. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA--------------------------------------

7 MARAVILHAS DA CULTURA POPULAR 

Mencionou a satisfação pela aceitação do convite por parte do Juiz Carlos Alexandre 

para apadrinhar este evento cultural, sinal de que não há incompatibilidade para o fazer. 

No entanto questionou por que não o Professor Luiz Oosterbeek, pelo facto de ser uma 

pessoa ligada à cultura e à história. O Sr. Presidente frisou o respeito de todos pelo 

Professor Luiz Oosterbeek, referindo que neste tipo de programa não é tão importante o 

conhecimento dos padrinhos sobre aquelas matérias, mas sim a projeção mediática que 

têm junto do público, que é o caso do Juiz Carlos Alexandre. 

COMEMORAÇÃO DO DIA DA CRIANÇA 

Referiu que a Comemoração do Dia da Criança foi adaptada ao possível de ser feito 

este ano, salientando que os elementos da empresa de animação, mascarados de 

super-heróis, deveriam ter usado máscara e não só viseira. 

BARCA DA AMIEIRA 

Questionou se está prevista alguma intervenção na limpeza da margem da Barca da 

Amieira, uma vez que poderá ser um espaço alternativo das pessoas neste verão. 

O Sr. Presidente referiu que o Eng.º Louro poderá esclarecer. 

ARRANJO DE ESTRADA  

Perguntou se está previsto o alcatroamento de estrada no Bairro de Santo António, junto 

à igreja. O Sr. Presidente respondeu que está previsto há algum tempo e não está ainda 

feito porque a Câmara está a aguardar a conclusão da obra do pavilhão da Associação 

de Santo António, para proceder aos arranjos exteriores no espaço envolvente, 

compromisso assumido com a Associação. 

-------------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA------------------------------------ 

O Sr. Presidente informou que seriam ainda discutidos três assuntos importantes, a 

juntar à Ordem de Trabalhos e cujos documentos foram distribuídos naquele momento 

aos Sr.s Vereadores, nos termos do artigo 15º, nº2 do Regimento da Câmara Municipal 

de Mação. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou que ficasse registado em ata que não recebeu a 

documentação desta Reunião no prazo devido. 
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O Sr. Presidente protestou, solicitando que ficasse registado em ata que o Sr. Vereador 

Nuno Barreta recebeu a documentação com mais de 72 horas de antecedência. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 108, respeitante ao 

dia 08 de junho de 2020, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 2 703 

715,60€ (dois milhões, setecentos e três mil, setecentos e quinze euros e sessenta 

cêntimos); Operações Não Orçamentais: 32 867,26 € (trinta e dois mil, oitocentos e 

sessenta e sete euros e vinte e seis cêntimos). 

----------------- CENTRO SOCIAL SÃO JOÃO BAPTISTA DE CARVOEIRO----------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Social São João Baptista de 

Carvoeiro, datado de 5 de maio de 2020, no qual agradece todo o apoio da Câmara na 

aquisição de Equipamentos de Proteção Individual (EPI’s), bem como pela articulação 

feita com a Segurança Social e Saúde para a breve realização de testes de despiste aos 

funcionários da instituição, no âmbito da COVID-19.  

----------------------- CENTRO DE DIA NOSSA SENHORA DO PRANTO---------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro De Dia Nossa Senhora do Pranto, 

datado de 28 de maio de 2020, no qual é expressa a amabilidade e o importante 

donativo da Câmara à instituição, para a aquisição de material e Equipamentos de 

Proteção Individual (EPI’s), âmbito da COVID-19. 

-------------------------------------UNIVERSIDADE DO PORTO------------------------------------- 

16ª UNIVERSIDADE JÚNIOR 2020 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Universidade do Porto, datado 

de 7 de maio de 2020, no qual informa que dadas as contingências atuais, foi decidido 

superiormente, ao fim de 15 edições de Universidade Júnior, que este ano não haverá o 

programa nos moldes habituais. 

-------------------------------------------  EDP DISTRIBUIÇÃO--------------------------------------------

MAÇÃO - ATIVAÇÃO DA CAMPANHA LED 2020 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da EDP Distribuição, datado de 4 

de maio de 2020, no qual informa do início da Campanha LED 2020, cuja dinâmica já é 



 9 

conhecida de exercícios anteriores. Estima-se um valor preliminar não vinculativo de 

65.754,21€ (sessenta e cinco mil, setecentos e cinquenta e quatro euros e vinte e um 

cêntimos) para requalificação do parque de luminárias existentes, prevendo-se a 

instalação de 422. 

----------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO--------------------- 

SERVIÇOS ESSENCIAIS DE TRANSPORTE NO MÉDIO TEJO 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Comunidade Intermunicipal do 

Médio Tejo, datado de 27 de abril de 2020, informando que, no âmbito da COVID-19, foi 

definido em articulação com os operadores de transporte público da região, uma rede de 

serviços essenciais de transporte interurbanos a funcionar a partir de 27 de abril até 30 

de junho de 2020, anexando a respetiva listagem dos mesmos. 

---AMARMAÇÃO, ASSOC. DE DESENVOLVIMENTO DO CONCELHO DE MAÇÃO— 

RELATÓRIOS DO 1º E 2º SEMESTRES DE 2019  

A Câmara tomou conhecimento dos Relatórios do 1º e 2º Semestres de 2019, 

apresentados pela AmarMação, Associação de Desenvolvimento do Concelho de 

Mação, conforme o disposto no nº5 do Protocolo aprovado. 

------------------------ SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE-----------------------

INICIO ATIVIDADES PRESENCIAIS  

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Sociedade Filarmónica União 

Maçaense, datado de 24 de maio de 2020, no qual informa de que irão gradualmente 

reiniciar algumas das atividades presenciais, apresentando o Plano de Contingência 

aprovado em reunião de direção, no âmbito da COVID-19. 

--------------------------- EMPRESA INTERMUNICIPAL TEJO AMBIENTE-----------------------

UTILIZAÇÃO E TRANSFERÊNCIA DE PARQUE DE MÁQUINAS E VIATURAS 

Foi presente a reunião pedido da Empresa Intermunicipal Tejo Ambiente, datado de 29 

de maio de 2020, para utilização e transferência de parque de máquinas e viaturas do 

Município. 

Com base na Informação dos Serviços, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 

cedência/alienação das viaturas Toyota Hilux 69-Hl-74 no valor de 13.000,00€ (treze mil euros) e 

Volvo FE 83-RI-79 no valor de 80.000,00€ (oitenta mil euros). 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução imediata. 

----------------------------EMPRESA INTERMUNICIPAL TEJO AMBIENTE------------------------ 

ISENÇÃO PAGAMENTO DE TARIFAS DE SANEAMENTO E RESÍDUOS SÓLIDOS 
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Foi presente a reunião, correio eletrónico da Empresa Intermunicipal Tejo Ambiente, 

datado de 29 de maio de 2020, no qual é proposto ao Município a isenção de tarifas de 

saneamento, bem como de todas as tarifas de resíduos sólidos, nos contratos de 

fornecimento a infraestruturas de natureza pública, designadamente bebedouros, 

fontanários e lavadouros conforme deliberação do Conselho de Administração da 

Empresa. 

A Câmara aprovou por unanimidade a respetiva isenção. 

--------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ORTIGA--------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara analisou o pedido da Junta de Freguesia de Ortiga, datado de 21 de maio de 

2020, para projeto de renovação dos WC’s Públicos e embelezamento do fontanário 

adjacente. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Junta de Freguesia de Ortiga, datado de 21 de 

maio de 2020, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado, com a atribuição do montante de 9.300,00€ (nove mil e trezentos 

euros).” 

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a atribuição do montante de 9.300,00€ 

(nove mil e trezentos euros) para projeto de renovação dos WC’s Públicos e 

embelezamento do fontanário adjacente.  

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado submeter o assunto à apreciação e votação da Assembleia 

Municipal. 

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE CARDIGOS------------------------------ 

ASSALTO AO POSTO DE CORREIOS DE CARDIGOS 

A Câmara tomou conhecimento de pedido da Junta de Freguesia de Cardigos, no qual 

solicita o apoio financeiro, na sequência do assalto ao Posto de Correios. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Junta de Freguesia de Cardigos, nos termos da 

alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, com a atribuição do 

montante de 6.100,00€ (seis mil e cem euros).” 



 11 

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a atribuição do montante de 6.100,00€ 

(seis mil e cem euros) para apoio financeiro, na sequência do assalto ao Posto de 

Correios de Cardigos. A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta 

apresentada. 

Mais foi deliberado submeter o assunto à apreciação e votação da Assembleia 

Municipal. 

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE CARDIGOS------------------------------ 

AMPLIAÇÃO DO CEMITÉRIO 

A Câmara tomou conhecimento de pedido da Junta de Freguesia de Cardigos, no qual 

solicita o apoio para obras de ampliação do cemitério. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Junta de Freguesia de Cardigos, relativa à 

ampliação do cemitério de Cardigos, sendo o valor do orçamento superior a 33.000,00€ 

(trinta e três mil euros), nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado, com a atribuição do montante de 20.000,00€ (vinte mil euros), 

acrescido da disponibilização de maquinaria e fornecimento de pedra, que valorizamos 

em 2.500,00€ (dois mil e quinhentos euros).” A Câmara deliberou, por unanimidade, 

aprovar a atribuição do montante de 20.000,00€ (vinte mil euros), para obras de 

ampliação do cemitério de Cardigos, acrescido da disponibilização de maquinaria e 

fornecimento de pedra, valorizado em 2.500,00€ (dois mil e quinhentos euros). 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado submeter o assunto à apreciação e votação da Assembleia 

Municipal.  

---------------REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES---------------- 

DOTAÇÃO ANUAL PARA APOIO À ATIVIDADE REGULAR 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“No âmbito do Regulamento Municipal de Apoio às Associações do Concelho de Mação 

e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara aprove o valor de 55.000,00€ 

(cinquenta e cinco mil euros) como dotação anual para apoio à Atividade Regular para 

2020.” 
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A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 8 ordem trabalhos, ”apoio a atividade regular, no âmbito 

do regulamento de apoio às associações do concelho de Mação”. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.””  

-----------INSTITUTO DA HABITAÇÃO E DA REABILITAÇÃO URBANA (IHRU)--------- 

CONTRATO DE COMPARTICIPAÇÃO 

Foi presente a reunião, nova minuta de Contrato de Comparticipação para 

acompanhamento Técnico – 1º Direito, do Instituto da Habitação e da Reabilitação 

Urbana (IHRU). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos da alínea r) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa celebrar o Contrato de 

Comparticipação para Acompanhamento Técnico – 1º Direito – Programa de Apoio ao 

Acesso à Habitação, com o Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana, I.P.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--CENTRO EUROPEU DE INVESTIGAÇÃO DA PRÉ-HISTÓRIA DO ALTO RIBATEJO- 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“A exemplo daquilo que tem sido a prática desta Câmara Municipal nos últimos anos, no 

âmbito do apoio ao CEIPHAR – Centro Europeu de Investigação da Pré-História do Alto 

Ribatejo e nos termos das alíneas o) e t) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 
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75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

aprovar o Protocolo de Colaboração, tendo como base a Proposta de Plano de Ação 

para o Museu Municipal em 2020, anexa ao mesmo.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada.  

---------------------------------INSTITUTO TERRA E MEMÓRIA (ITM)----------------------------  

PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO ROTAS DE MAÇÃO 

Foi presente a reunião, minuta de Protocolo de Cooperação com o Instituto Terra e 

Memória, no âmbito do projeto Rotas de Mação, no qual são acordadas ações 

conjuntas, tais como projetos de investigação, formação técnica especializada, de 

estruturação de redes, serviços e produtos ou de programas de socialização do 

conhecimento. O objetivo prioritário é a colaboração para a criação de centros territoriais 

de recursos culturais e patrimoniais, articulados em rede internacional através de 

sistemas digitais.  

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o Protocolo de Cooperação. 

 ------------------------------ CAMPOS DE FÉRIAS DE VERÃO 2020------------------------------ 

TAXA DE COMPARTICIPAÇÃO SEMANAL 

A Sra Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Aproxima-se mais um período de férias escolares, este ano marcado pela Pandemia 

Covid-19, o que obriga a uma preparação cautelosa e com base nas 

recomendações/diretivas do Governo e demais entidades competentes das atividades 

dos Campos de Férias de Verão 2020, que se realizarão entre 29 de junho e 14 de 

agosto, para crianças e jovens dos 6 aos 14 anos. 

Com base no artigo 10.º do Regulamento Interno dos Campos de Férias “a participação 

nos Campos de Férias fica condicionada ao pagamento correspondente ao preço 

semanal fixado pelo Município de Mação, por cada Campo, atendendo à especificidade 

de cada edição desta iniciativa”.  

Face ao exposto, proponho que a taxa de participação semanal, por cada inscrito, para a 

edição dos Campos de Férias de Verão 2020 seja de 25€ (vinte e cinco euros). 

Mais proponho que, para a eventual aquisição de materiais ou outras despesas relativas 

aos Campos de Férias, se aprove o montante até 150€.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------- EXPLORAÇÃO QUIOSQUE PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS------------- 

PINTOR CARLOS SARAMAGO 
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Foi presente a reunião, pedido do Pintor Carlos Saramago, datado de 21 de maio de 

2020, para renovação de autorização para explorar o quiosque de madeira na Praia 

Fluvial de Cardigos nos meses de julho e agosto do corrente ano. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“Considerando que devido ao agravar dos problemas de saúde, o pintor Carlos 

Saramago, se encontra impossibilitado de continuar a sua atividade comercial, sustento 

da família, nos locais onde habitualmente vinha exercendo. 

Sabendo que do assunto, foi dado conhecimento ao concessionário, sem que o mesmo 

manifestasse qualquer tipo de oposição ao mesmo. 

Na sequência do que sucedeu em anos anteriores, e tendo em conta, que os 

pressupostos que estiveram na origem dessas autorizações, se mantêm.  

Proponho que seja autorizada a exploração do espaço solicitado na praia fluvial de 

Cardigos, conforme pedido anexo.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----AUGUSTO RODRIGUES, SOLUÇÕES PARA CONSTRUÇÃO E DECORAÇÃO---- 

PEDIDO DE LOTE DE TERRENO  

Foi presente a reunião, pedido de lote de terreno na Zona Industrial das Lamas, por 

parte da empresa Augusto Rodrigues, Soluções para Construção e Decoração, datado 

de 5 de junho de 2020. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Proponho, nos termos do Regulamento da Zona Industrial das Lamas e do 

Regulamento de Apoio aos Empresários, que o Município venda à empresa Augusto 

Rodrigues, Soluções para Construção e Decoração, um lote de terreno, descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Mação sob o nº 3541 da freguesia de Penhascoso, 

ao preço de 0,01€/m2, da Zona Industrial de Lamas e que se destina à construção de 

um edifício destinado a carpintaria.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi ainda deliberado nomear o Senhor Presidente da Câmara Municipal de Mação, 

Dr. Vasco António Mendonça Sequeira Estrela e o Senhor Vice-Presidente da Câmara 

Municipal de Mação, Eng. António José Martins Louro, ambos casados, com domicílio 

profissional na Rua Padre António Pereira de Figueiredo - Edifício Paços do Concelho 

em Mação, Nifs 200284339 e 190391731, para representar o Município na escritura de 

compra e venda acima referida, podendo qualquer um deles outorgar e assinar a 

mesma. 
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--------------------------------------CONFISSÕES RELIGIOSAS--------------------------------------- 

FATURAÇÃO DE ÁGUA E RESÍDUOS SÓLIDOS URBANOS 

O Sr. Presidente deu conhecimento de que pequenas capelas têm informado da 

dificuldade em suportar despesas no pagamento de água e resíduos sólidos urbanos, 

face à reduzida utilização desses serviços. Perante estas realidades, a Câmara 

deliberou que só seja pago pelas mesmas o que pagavam antes de 2018, devendo o 

assunto ser coordenado com a Tejo Ambiente. 

A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade. 

-------------INSTITUTO FINANCEIRO PARA A REABILITAÇÃO E REVITALIZAÇÃO 

URBANAS (IFRRU)---------------------------------------------------------------------------------------- 

PEDIDO DE FINANCIAMENTO 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Proponho que a Câmara Municipal de Mação submeta um pedido de financiamento 

junto do IFRRU 2020 (Instrumento Financeiro para a Reabilitação e Revitalização 

Urbanas), até ao montante de 350.000,00€ (trezentos e cinquenta mil euros), 

complementando deste modo o financiamento por via PT 2020/PARU (Plano de Ação de 

Reabilitação Urbana).” 

A Câmara deliberou, por unanimidade, submeter um pedido de financiamento ao IFFRU, 

até ao montante de 350.000,00€ (trezentos e cinquenta mil euros), complementando 

deste modo o financiamento por via PT2020/PARU (Plano de Ação de Reabilitação 

Urbana). 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado submeter o assunto à apreciação e votação da Assembleia 

Municipal.  

-----------------------------------------------POSTEJO, S.A.----------------------------------------------- 

DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Advogada, em representação 

da Postejo S.A, datado de 21 de maio de 2020, oferecendo à Câmara o direito legal de 

preferência na aquisição de imóvel no Concelho de Mação. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência da solicitação da Advogada representante da POSTEJO,S.A., datada de 

21 de maio de 2020, proponho que a Câmara não exerça o direito legal de preferência 

na compra do imóvel mencionado”. 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada.  



 16 

------------------------------------------WTG ENERGIAS, S.A.------------------------------------------- 

AUTORIZAÇÃO PARA LEVANTAMENTO TOPOGRÁFICO E ESTUDO GEOLÓGICO 

E GEOTÉCNICO 

Foi presente a reunião, pedido de autorização da WTG Energias, S.A., datado de 5 de 

junho de 2020, no qual solicita a autorização para execução do levantamento topográfico 

e estudo geológico e geotécnico no Parque Eólico da Serra da Lage. 

Com base na informação dos serviços técnicos, a Câmara deliberou, por unanimidade, 

autorizar a realização dos referidos trabalhos. 

-----------------------------PARECERES RE/ARBORIZAÇÃO – ICNF---------------------------- 

RATIFICAÇÃO 

Foi presente a reunião, pedido de parecer de re/arborização, para ratificação, do 

seguinte requerente:  

- Ângelo Santos Lopes, Lda – Código de Registo  nº PR.005939.2020 – P_ARB_046617. 

 O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte Declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto Abstenção; 

No ponto 16, “parecer para re/arborização – ICNF” referente a todos os requerentes, e 

que são:  

-Angelo Santos Lopes, Lda. 

Análise dos processos propostos / APRECIAÇÃO: 

O parecer técnico apresentado com pontos de fundamentação semelhantes a anteriores 

apresentam pareceres diferentes de pareceres anteriores. 

Qual o motivo da diferença de tratamento? 

Os processos de parecer, carecem de: 

-Os mapas de localização, que caracterizam os projetos devem ser percetíveis, legíveis, 

e a cores; 

-A caracterização das parcelas rústicas no processo carece de ser acompanhada da 

caderneta predial rustica. 

Não sou contra a plantação de eucaliptos. Mas antes de qualquer parecer sou de 

opinião que em face dos incêndios que periodicamente nos flagelam, a re/arborização 

deve ter em conta: 
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-Sou sim, a favor de processos coerentes, livre da especulação da eucaliptização 

desenfreada do concelho; 

-Deve desde já, ainda que pelos vistos parece estar a ser tarde, o executivo delinear 

urgentemente um plano para ORDENAR A FLORESTA, mediante a definição das áreas 

e respetivas espécies florestais a plantar, criando os tão falados corredores “corta-fogo”; 

-Optar pela arborização e ou rearborização de árvores autóctones, e ou mais resistentes 

aos fogos; 

-Definir postura municipal, para que haja uma diminuição da área de e com eucalipto; 

-Todos os processos devem ser isentos no seu parecer. 

Resumindo é necessário e obrigatório a criação de um Plano Municipal do ordenamento 

da Floresta que poderá ser desenvolvido no Gabinete Florestal Municipal. 

Face à fundamentação técnica inconsistente, confusa, pouco explicita, e ausência de 

dados já anteriormente solicitados, com características processuais diferentes entre si, o 

Vereador Nuno Manuel pedro Barreta não dispões de dados suficientes, logo o voto é 

Abstenção.”  

A Câmara deliberou por maioria, com a abstenção do Sr. Vereador Nuno Barreta, 

ratificar o respetivo parecer.  

------------REQUERIMENTO – VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA--------- 

REQUERENTE: ÁLVARO JOSÉ PIRES MACHADO 

Presente requerimento de Álvaro José Pires Machado, registado na Secretaria sob o nº 

8257, em 25 de maio de 2020 no qual requer informação prévia sobre viabilidade de 

construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, num terreno com área 

de 770 m2 do qual o requerente é proprietário. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a 

construção de uma edificação destinada a habitação, com uma área de construção 

máxima de 385 m2, correspondente ao somatório da área de todos os pisos de todas as 

construções existentes e a construir, excluindo apenas caves destinadas a 

estacionamento, considerando a área de 770 m2 do terreno, e cuja implantação deverá 

respeitar os afastamentos de 10 m a edificações fronteiras e de 2,3 m à rua a qual 

confronta o terreno, ou no alinhamento de construções eventualmente existentes 

-------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------- 

REQUERENTE: FILIPE PIMPÃO PIRES 
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Face à Informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Filipe 

Pimpão Pires, registado na secretaria sob o nº 8680, em 2 de junho de 2020, no qual 

requer parecer da Câmara Municipal, nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um ato ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 247, da secção G da Freguesia de Cardigos, a Câmara 

deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se vê inconvenientes na 

realização do ato ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição 

de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do prédio rústico com o 

artigo nº 247, da secção G da Freguesia de Cardigos. 

----------------------------------- OBRAS PARTICULARES ---------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Alexandre Carvalho Sobreira, residente em Freixoeiro (Cardigos), para demolição 

de edificação existente e construção de uma nova destinada a habitação unifamiliar e 

anexo para garagem, em um piso; 

- De Centro de Dia e Casa de Idosos de s. José das Matas (Envendos), para demolição 

de edificação existente destinada a habitação unifamiliar e construção de uma nova 

destinada a garagem e arrumos, em dois pisos um dos quais em cave.  

-------------------------------------------- ENCERRAMENTO ------------------------------------------ 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente ata que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Ana Margarida Gonçalves Marcão, Técnica Superior, subscrevo e 

assino: 


